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《加强国际安全宣言》的执行情况

一九七八年六月十六日保加利亚

常驻联合国代表给秘书长的信

谨奉我国政府指示 s 随函附上一九七八年六月十五日保加利亚共产党中央委员

会第一书记、国务委员会主席托多尔 日夫科夫在布拉戈耶夫格勒发表的保加利亚

人民共和国巴尔干政策声明全文。

如蒙将这份声明作为大会临时议程项目 50 项下的正式文件散发，则不胜感激。
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保加利亚常驻联合国代表

外交部付部长

特命全权大使

亚历山大 n 扬科夫(签字)



附件

一九七八年六月十五日保加利亚共产党

中央委员会第一书记、国务委员会主席

托多尔。日夫科夫在布拉戈耶夫格勒发表

的保加利亚人民共和国巴尔干政策声明
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二十三年来我们都在和平中生活。 这是我们莫大的幸运。 对保加利亚共产

党a 对社会主义保加利亚而言，没有任何事物可以比争取确保和加强巴尔干、欧洲

和整个世界和平的斗争更为重要的了 在我们的时代s 在热核武器的时代，战争与

和平是不能相互交替、相互取代的。 和平在我们的时代，意味着人类的生存和各

国人民有可能通过斗争、工作和创造而改善他们的社会与生活。 战争 d 现代的战

争则意味着人类的自我毁灭。

当前国际局势的发展显示了什么样的基本方向和趋势呢?

尽管帝国主义和反动集团企图逐步加强军备竞赛，积累战争的物资和心理准备』

但是朝向缓和以及巩固世界持久和平已经构成了国际舞台上的决定因素。 众所周

知，这种过程当然不是畅通无阻的。 我们所达成的成就是苏联和社会主义集团的

其他国家、工人和民族解放运动、-切爱好和平的力量和人民持续果决地进行斗争

的结果@

这场斗争目前还在进行着。 我们毫不感到怀疑的是ι 尽管"冷战"斗士已明

显地在蠢动，但缓和进程的继续发展仍然构成了当前国际局势的主要趋势。 世界

上一切人民和理智的政治家都明确地意识到除了缓和、订止军备竞赛和裁军以外，

已经没有任何其他合理的途径可循了。

正如它迄今为止一直在做的，保加利亚人民共和国正在努力并将继续以各种方

式努力为加强和平共处、达成政治与军事领域的缓和以及朝向不可逆转的过程而作

出贡献。



A/33/152 
Armex 
Uhirl.ese 
Pagc 2 

当我们审查国际局势时，我们不能不特别注意我们所居住地区巴尔干的局势。

过去几年来M 整个巴尔干的局势是朝着积极的方向发展的@ 我们同邻国的关

系是在持久而稳足的基础上发展的。 同它们的合作已日益多样化s 而其内容也越

来越丰富@ 了解和互信正在加强，各种双边问题也更迅速和更有条理地得到解决。

在这方面十分重要的就是我们同邻国进行了首脑级对话，而我们要努力经常保持进

行这种对话。
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因此z 我们有充分理由感到满意。 巴尔干各国之间的关系过去曾受到偏见和

不信任气氛的主宰，所以十分紧张，而且日益恶化，但是且这种情况已经成为陈迹。

今天，我们各国人民之间交往日益频繁。 我们现在已开始象友好邻邦和朋友应该

做的那样在假期内互相会晤访问。 我们|司两个国家为邻，保加利亚人民不但目睹

睦邻活动交流不绝，而且还积极参与这神活动 J

任何不怀好意的人，不难追溯到二十年~六十年、一百年前，甚至或更早的年

代，以求翻出巴尔干国家关系上黑暗的历史篇章，但是，谁会从这里获得利益呢?

历史应当作为以古鉴今的资料，不应用以石lZ坏当前巴尔干各国之间的关系。

对保加利亚人民共和国来说 s 我们诚挚渴望面向未来，在新的基础上建立巴

尔干各国之间的政治~经济和文化关系，朝着睦邻和合作的道路迈进。 我们对所

有巴尔干国家的政策都以一贯和持久的原则为基础，并不受特殊因素的影响.它

所关切的是邻邦及其人民的利益，自然也关切保加利亚人民的重大利益。

我愿意再次庄严宣布:保加利亚人民共和国将继续忠实履行爱好巴尔干和平的

原则和积极政策，作为一个社会主义国家，这是坚定不移的。 我们没有干涉邻国

内政的意图，也不想从它们可能发生的内部或国际困难中渔利。 在对它们的关系

上，我国将严格而坚决地遵守〈联合国宪章》和赫尔辛基《最后文件》的规定，包

括文字的和精神的两方面。

巴尔干过去只有一种社会政治制度，那就是资本主义。 那时巴尔干赢得欧洲

"火药库"的坏称号，因为它在三十年间爆发了四次战争。 现在我们这个地区有

了两种制度，社会主义和资本主义制度，因此F 局势大为不同。

社会主义成为巴尔干稳定的重要因素，成为和平的因素。 因此，我们非常重

视巴尔干社会主义国家间的关系。
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值得高兴的是z 我们同罗马尼Jt i土会主义共和国维持密切的友好联系，我们的

合作关系蓬勃发展，向前迈进，这件关系不但以双边为基础，而且以共同参加经济

互助委员会和华沙条约为基础a

我们对于同北方邻国的党总书记和国家元首尼古拉@齐奥塞斯库同志经常维持

同志般的实质接触感到十分高兴。 我们最近的会晤 B 奠定了一项重要新计划的基

础二在保加利亚和罗马尼亚领土内联合兴建一座综合水电工程和两家大工厂。 这

项工作不仅对两国的国民经济十分重要，我们认为它的意义不限于此，而且是巴尔

干社会主义国求大可发展睦邻关系的范例，这种发展大有可为。



n
f』

只
J
e

吨
丰

q
u
F
h
j

f/xe 1Jenr 1Jn-lHU

[
J

/
'
n
h

町
、

AAAAnUDA 

对于我们的百邻 s 南斯拉夫社会主义改邦共和国，我们一贯采取在两国和两国

人民之间全面发展合作及友谊的政Fit- 过去几年来，在扩犬经济交流和政治接触

土有了相当进展，在科学、放育和文化方面也产生了联系。

我们矶信，社会主义保加利亚和社会主义南斯拉夫之间的关系，可以成为睦邻

的一个Ji主持。 达此目标的所有客况先决条件都已具备。 除了在地理、历史却文

化上报纪以外s 这类先决条件走重要的是玩们两国人民在加强社会主义的斗争上，

在筑固巳尔干也欧洲和世界和于 ]':ï 斗争土，有持久的始终如一的共同利益和愿望.

不错，两国之间确实还存在看差咛. 而且遗憾地，这些差异也使历史留在我

们之问关系上的问起反yb 复哀。 在我们节低估这些问题均 73义和复杂性的同时，

我们仍然认为，在国与国之间的关系上s 尤其是当这些国家是社会主义国家时，只

有一条道路，一种方法来克服所产生的困难。 这个方法就是以法律为依归，紧紧

地依靠持久地，将我们连结在一起的原则:在和平友好的条件下，密切合作地建设

社会主义的共同利益。 只有在这个基础上发展关系 s 只有不断扩大和加深这种关

系，所谓的未决问起 s 才有可能本着现实和相互尊重的精神，以同志般的对话，严

格遵守平等、不于涉内政、互利和尊重领土完整，来加以解决.

戎们深1言，在加居IJ 并突出所谓的未决问题，将解决这些问题作为合作的先决条

件时，在设法将自己的立场和意见引加于另一方时，这些作法都是不正确的，徒劳

无功的 s 而且是没有前途的。

我愿在这个崇高的讲坛上一清二楚地宣布J 保加利亚共产党和保加利旦人民共

和国最亲切友菩地和诚心诚意地愿意在广泛的基础上，和在符合我们的共同利益的

广大层面上、全面促进我们同邻接的社会主义国家之间，我们的党和我们的人民之

间的关系. 保加利亚方面，没有任何妨吾发展这种关系的障碍.

我愿再度清楚明确地声明，保加利亚人民共和国对南新拉夫没有任何领土要求.

关于这类要求的"说法"，显然是根据一个老生常谈的原则，他们既不符事实s 又

纯属猜测. 我们愿意签署一项联合宣言，由保加利亚人民共和国与南斯拉夫社会主
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义联邦共和国压严承认边界不可侵犯，相互放异领土要求的原则。 我们!总运立刻

进行这项工作，不提出任何条件，也不拖延. 只要南斯拉夫方面同志，我本人明

天结一件手就愿意前往贝尔格莱德与铁北同志在这样一份文件上签下我们的名字.

拭巳-~~~二楚二白求示愿意记进低加利亚人民共和国和南斯拉夫社会主义联邦共

和民之问其正睦邻的兄弟般社会主义关系，我也要同样清楚地表明 E 我还要向滥用

我国政注和我们的定设性，欺骗世界舆论或干涉我们内政的任何尝试，坚决声明:

"不行"

对阿尔巴尼亚人民社会主义共和国，我们所采取的政策，是建立在一贯的阶级

和国际主义基础上的.
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我们诚恳地希望建立良好的关系 s 并扩大互利的合作。 这是符合从民族解放

斗争和反抗资本主义和法西斯主义的斗争时期起保加利亚与阿尔巴尼亚人民之间的

传统友谊的精神的，也是符合在社会主义革命胜利之后所形成的同志般的合作精神

的。

我们确信，在使双边关系完全正常比方面，并没有不可克服的障碍存在@ 我

们希望这是一个行得通和达得到的目标，因为它是与我们两国和两国人民为和平和

社会主义进行斗争的长期共同利益相一致的 a

就我们来说，我愿意再度强调我们具有致力于达成这个目标的意志和愿望。

我们与南邻v一土耳其和希腊的关系的规范是和平共存，现在正发展出一种进

程 d 使得和平共存更见巩固，这是过去几年来我们这个地区所发生的积极变化的最

确切的表现。 我们很高兴的是，在这些关系上已经产生了一种积极的变化，在克

服过去的不信任和偏见方面，都有前所未有的成绩@

由于根据和平共存原则而进行的多年的努力，和所表现出来的政治现实主义，

我们的政治接触在国家一级和在公共政治组织之间，都在稳定地扩展之中。 这些

接触都已渐趋正常。 经济合作和文化交流的次数都有大量地增加。

单是一件事，就是以说明事情变化的程度。 上个月我们在瓦尔纳见面时，曾

同土耳其总理比伦特·埃杰维特先生进行了非常有用、坦率和友好的谈话@ 不久

我们又同希腊总理卡拉曼利斯先生在这个国家见面，我们同他维持经常的友好对话

已经有好儿年了。 土耳其总统科鲁蒂尔克先生也要到本国来，但使人遗憾的是，

他因为有病，而把他的访问推迟了。

我们将象过去一样，积极地本着这种建设性的精神，继续为进一步发展与我们

南方邻邦的关系，巩固共同的信任，扩大和加强在一切方面的合作和接触而作出努

力。

当然，我们并不想把我们这个地区的局势说得太理想化了@ 它仍旧是复杂的
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和引人争议的。 同世界其他地区一样，不但是象北约组织这样的帝国主义集团，

而且还有毛泽东主义者s 都已加紧了他们在这个地区的行动，企图煽动和利用巴尔

干个别国家之间现存的歧见和问题，而收渔知之利。

下述实例已不是税、密:巴尔干的局势曾经直接受到东地中海所发生的事件的强

烈影响s 因为我们这个星球上的两个"温床"中东危机和一一与我们这个地区更密

切相关的一一塞浦路斯危机，仍在继续加温之中。

我耳再一次地强调我们对塞浦路斯问题的不变的原则立场←-一贯地声援和支

持塞浦路斯人民的正义斗争、维护主泊路斯共和国的让立、领土完整和不结盟政策、

撤退岛上的外国军队和撤出岛上的外国军事基地，以和平手段的谈判方式s 照顾到

希族塞人和土族塞人的利益来解决塞浦路纠问题的立场。

我已经说过s 我们充分了解我们这个地区中局势的复杂和矛盾。 但我们并不

悲观@ 我们用乐观的态度展望将来i 我们一定会而且也将会作出一切努力，使在

巴尔干s 在这个过去是欧洲的"火药库"的地方，战争的危险会逐渐消逝，睦邻关

系和谅解会在现实生活中逐渐地再度受到重视。 我们确信这个崇高的理想，象在

世界其他地区一样E 在巴尔干也将会取得胜利，剧为这是符合人民的愿望的，因为

和韦及安全的事业s 有伟大的苏联和社会主义共同体其他国家的充分支持，因为这

个事业有一切爱好和平的力量的支持。


